

ABSTRAK

GAMBARAN PERILAKU PENCEGAHAN PENULARAN TUBERKULOSIS DI KABUPATEN BANJARNEGARA

Purnomo Tri Prasetyo¹, Atyanti Isworo², Rahmi Setiyani³

Latar Belakang: Tuberkulosis (TB) merupakan penyakit menular yang sekarang masih menjadi fokus penanganan, kejadiannya semakin meningkat dari tahun ke tahun. Upaya pencegahan diperlukan agar dapat mengurangi penularan. Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan perilaku pencegahan penularan TB di Kabupaten Banjarnegara.

Metode: Penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan *cross-sectional*. Sampel penelitian ini adalah semua penderita TB paru di 6 wilayah kerja Puskesmas di Kabupaten Banjarnegara yang berjumlah 64 responden. Alat pengumpul data menggunakan kuesioner. Analisa data menggunakan analisis univariat

Hasil: Hasil penelitian menunjukkan 48,4% responden menunjukkan sikap yang sedang terhadap pencegahan TB. Sementara itu, untuk perilaku pencegahan penularan, 75% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal menutup mulut ketika batuk dan bersin, 57,8% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal cuci tangan setelah menutup mulut ketika batuk dan bersin, 89,1% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal membuang dahak, 73,4% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal penggunaan masker, 59,4% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal kebersihan tempat tidur, 95,3% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal sanitasi rumah sehat, 87,5% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal meningkatkan imunitas tubuh, 87,5% responden menunjukkan perilaku yang baik dalam hal patuh minum obat anti TB.

Kesimpulan : Sikap penderita menunjukkan tingkat sedang dan mayoritas sudah berperilaku baik walaupun masih terdapat yang berperilaku buruk dalam upaya pencegahan penularan TB.

Kata Kunci: Pencegahan, Penularan, Perilaku, TB

¹ Mahasiswa Jurusan Keperawatan, Fakultas Ilmu-ilmu Kesehatan, Universitas Jenderal Soedirman

^{2,3} Dosen Jurusan Keperawatan, Fakultas Ilmu-ilmu Kesehatan, Universitas Jenderal Soedirman

